

## Firmung im Pastoralraum Bern Oberland

### Die Frage nach dem Firmalter

#### **Stand nach den Informationsabenden:**

Nach den Informationsabenden in den einzelnen Pfarreien des Pastoralraumes Bern Oberland zum Thema «Firmung 17+» und den anschliessenden Diskussionen unter den Anwesenden sowie unter den Seelsorgenden in darauf folgenden Sitzungen ergab sich ein konkreteres Bild nach den Wünschen und Bedürfnissen vor Ort.

Dabei hat sich einmal mehr gezeigt, dass die Ausgangslage sehr verschieden ist, je nachdem ob sich die Pfarrei in einem eher städtischen Umfeld befindet oder ob weit verzweigt in eher ländlichem Raum.

Es hat sich immer mehr herauskristallisiert, dass es zur Zeit keine Lösung gibt, die für alle Pfarreien gleichermassen passt.

In den verschiedenen Diskussionen im Vorfeld, sowie in dem konkreten Entscheid dazu, hatten wir diese Ziele festgehalten:

- Ziel im Pastoralraum Bern Oberland ist, dass alle Pfarreien im Pastoralraum in den kommenden Jahren das Firmalter auf 17+ erhöhen.
- Alle Pfarreien, die sich dazu in der Lage sehen, sollen sofort mit der Umsetzung beginnen.
- Jene Pfarreien, die sich mit der Änderung schwertun, haben die Möglichkeit, die ersten Erfahrungen der Vorreiterpfarreien abzuwarten und für ihren eigenen Prozess zu nutzen.

Welche Pfarreien sind es nun, die sich in der Lage sehen, bereits jetzt mit der Umsetzung der Erhöhung des Firmalters zu beginnen?

Es sind die Pfarreien Bruder Klaus in Spiez, sowie St. Marien und St. Martin in Thun.

In den übrigen Pfarreien Heiliggeist Interlaken, St. Josef Gstaad, Guthirt Meiringen und St. Mauritius Frutigen überwiegen die Gründe, die für ein Beibehalten des bisherigen Firmalters in der 9. Klasse sprechen.



### **Wie geht es weiter?**

Die Pfarreien in Spiez und Thun werden ab sofort mit der Umsetzung des neuen Firmkurses mit der Firmung 17+ beginnen.

In den Pfarreien Interlaken, Gstaad, Frutigen und Meiringen wird die Firmung nach wie vor in der 9. Klasse stattfinden.

### **Und in der Zukunft?**

In den kommenden Jahren werden wir von den Erfahrungen der Pfarreien, die das Firmalter ab sofort erhöhen, profitieren können. Diese Erfahrungen werden wir mit grossem Interesse verfolgen.

Thomas Frey, Pastoralraumleiter

